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中方對美商品加徵34%關稅「組合拳」反制單邊霸凌

4月2日上午，中央港澳工作辦公室主
任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍
在北京會見香港特區政府文化體育及旅
遊局局長羅淑佩一行。羅淑佩昨日在北
京會見傳媒，總結訪京行程時透露，在
會見時，夏寶龍特別關注香港在旅遊方
面如何推陳出新，特別是用好海岸和海
島這些寶貴、豐富的旅遊資源。羅淑佩
強調，香港必須把握好中央給予的優
惠，用好腦筋推陳出新，以吸引旅客不
斷回頭。
羅淑佩向記者表示，她向夏寶龍匯報

了特區政府文化體育及旅遊局在過去4
個月來的重點工作和未來的工作計
劃，「夏主任對我及文體旅局的同事
勉勵有加，亦衷心感謝夏主任和港澳
辦對文體旅局工作的指導和大力支
持。我今後會秉持『守正創新』的精
神，帶領我的團隊做好我們文體旅這
一方面的工作。」

在京期間，羅淑佩先後拜會了國家體
育總局局長高志丹，國家文化和旅遊部
副部長高政，國家電影局常務副局長毛
羽。她表示，在拜會高志丹時，她向對
方重點匯報了第十五屆全國運動會在香
港賽區方面的籌備工作。

局長：「十五運」籌備入直路
她形容，第十五屆全運會是文體旅局

下一步工作的頭等大事，現在「已經進
入了直路了」。有關的測試賽持續進行
中，包括於4月至6月舉行的沙灘排球、
男子籃球等，下一步還有其他更多的工
作，包括售票安排、廣播安排，還有文
創產業等安排，粵港澳有關部門都正在
密切溝通。
羅淑佩又表示，高志丹對香港體育發

展非常關心及大力支持，特別在教練
支援、運動員培訓及培訓場地資源方
面，並引述對方承諾支持香港，「我

相信在下一步的時候會跟國家體育總
局，例如跟廣東省、大灣區在體育會
有幾方面進一步合作，（特別是）在
教練支援、資源及場地資源方面……香
港比較缺乏的是場地，如果我們可以
多一些訓練場地選擇，或是可以使用
這個資源，一定是會對我們香港運動
員、中國香港隊爭取更好成績會有好
的幫助。」
在與高政會面期間，羅淑佩一行參觀

了國家博物館。她表示，博物館是一
處說好中華文化歷史的地方，而藝術
與文化可以影響生命，培育年輕人正
確的歷史觀、民族自尊及自信，「國
家博物館紀念品店有很多非常受歡迎
的特色 IP（知識產權）文創產品，這
一方面給予我們及同行康文方面的同
事有很大的啟發，我們亦會借鏡這方
面的經驗去發展我們自己的 IP文創產
品。」

港電影業把握機遇出好作品
羅淑佩又和毛羽交流有關香港電

影業如何抓緊在《內地與香港關於
建立更緊密經貿關係的安排》（CE-
PA）下，進一步向香港開放內地市
場重大機遇。她鼓勵香港電影業界抓

緊這個重大機遇，又以《哪吒 2》
在香港至今取得超過六千萬元的票
房為例，表明香港電影製作必須要
好，同時要有更多無論是內地或外地
的好電影在香港上映，將會對電影
業界有幫助。

●香港文匯報記者 江鑫嫻 北京報道

羅淑佩總結訪京行程 引述會見內容：

夏寶龍勉港用好海岸海島資源 旅遊推陳出新

●自4月10日12時01分起，對原產於美國的所有進口商品，在
現行適用關稅稅率基礎上加徵34%關稅

●依法對釤、釓等7類中重稀土相關物項實施出口管制

●在WTO爭端解決機制起訴美「對等關稅」措施

●暫停2家涉禁用藥物禽肉美企產品輸華

●暫停4家涉細菌檢出超標美企輸華資質

●對原產於美國、印度的進口相關醫用CT球管發起反傾銷立案調查

●即日起禁止向高點航空技術公司等16家美國實體出口兩用物項

●將斯凱迪奧公司等11家涉台軍售美企列入不可靠實體清單

●對美國化工巨頭杜邦中國集團有限公司開展反壟斷立案調查

資料來源：新華社

香港特區政府致力推動郵輪旅遊，上月共有17艘國際郵輪

訪港，帶來可觀的遊客量。根據碼頭船期表，本月至少再有10艘郵

輪訪港，其中鼓浪嶼號、邁希夫、海洋贊禮號等將香港作為母港，

部分會多次返港停泊。有學者分析，利用香港作為母港的郵輪逐漸

增加，約佔香港停泊郵輪數目一半，估計內地會是香港郵輪旅遊未

來發展的重要市場。多名香港旅遊業界人士認為，香港郵輪旅遊大

有潛力，特別是發揮啟德碼頭與體育園的協同優勢，由碼頭出發車

程5分鐘可直達體育園商圈，相信有助化解啟德碼頭早前的「孤

島」處境，更可與盛事經濟相配合，特別是啟德體育園啟用後，盛

事將越辦越多，可以形成協同效應。 ●香港文匯報記者 唐文去年去年「「郵客郵客」」逾逾3535萬人次萬人次 勁升勁升6363%%

香港文匯報訊 政府計劃透過「片
區開發」模式發展前南丫島石礦場
用地、南大嶼生態康樂走廊，以及
尖鼻咀和白泥三個生態旅遊項目，
並邀請發展商提交意向書。香港測
量師學會前會長林家輝昨日接受電
台訪問時建議，特區政府要「落
水」協助興建道路及污水處理設施
等，否則發展商成本將大增，又建
議日後中標的發展商或財團，最好
夥拍大型旅行社一同規劃，發展具
主題的旅遊項目，「旅遊項目受歡
迎就受歡迎，不受歡迎則興建後沒

人到訪，最終荒廢。」
林家輝分析，採用「片區開發」模
式的好處是經濟效益會較大，可提升
對發展商或財團的吸引力，惟有別於
房地產項目，旅遊項目回收成本的速
度較慢，基建投資亦相當龐大，故特
區政府應當「落水」。

政府必須做好監管工作
立法會發展事務委員會副主席林筱

魯認為，如容許發展商先興建賺錢項
目讓資金先回籠，接下來再做基建設
施，從現金流角度屬正確做法，但特

區政府必須做好監管工作，避免
發展商賺錢後或管理不善甚至結業。

旅遊區道路負荷是關鍵
離島區議員劉展鵬相信，「片區開

發」可平衡市場需要和發展目的，但
希望同時改善當區的交通，「水路經
營成本一定高，屆時是否真的可以很
依賴水路呢？加上南大嶼只有一條道
路，政府預計整個發展項目會帶來每
日6,000至8,000人流，道路能否負荷
十分重要，一旦出現擠塞，整個南大
嶼都會癱瘓。」

專家倡旅遊「片區開發」政府要「落水」建路

●●早前有郵輪公司安排乘客參加早前有郵輪公司安排乘客參加
「「香港美酒佳餚巡禮香港美酒佳餚巡禮」」活動活動，，體驗體驗
香港香港「「美食之都美食之都」」魅力魅力。。 資料圖片資料圖片

以港為母港郵輪增以港為母港郵輪增
勢帶旺體育園商圈勢帶旺體育園商圈

香港文匯報訊 美方宣布對所有貿易夥伴徵收
「對等關稅」，向市場投下震撼彈，立即招致
全球譴責，多個美國貿易夥伴表達強烈不滿和
明確反對。為維護自身正當利益，中方於北京
時間4日宣布系列措施，以「組合拳」強力反
制。包括對原產於美國的所有進口商品加徵
34%關稅、對中重稀土相關物項實施出口管
制、在世貿組織起訴美「對等關稅」等。
中國商務部新聞發言人表示，美方徵收所謂

「對等關稅」，嚴重違反世貿組織規則，嚴重
損害世貿組織成員正當合法權益，嚴重破壞以
規則為基礎的多邊貿易體制和國際經貿秩序，
是典型的單邊霸凌做法，危害全球經貿秩序穩
定。中方對此堅決反對。「中方始終是國際經
貿秩序的堅定捍衛者和多邊貿易體制的堅定支
持者。我們敦促美方立即糾正錯誤做法，取消

單邊關稅措施。」

中國「反制工具箱」更強更自信
相關專家對香港文匯報表示，本輪反制規

模大、目標多、力度重，並且及時有效，中
國的「反制工具箱」表現出更強的主動性和
自信。例如對稀土實施管控舉措，是國際通
行做法，目的是更好地維護國家安全和利
益，能夠有效限制其在軍工產品以及眾多高
科技領域的應用，從而達成精準有力的反擊
效果。
世界貿易組織總幹事在最新一份聲明中指

出，根據世貿組織初步估計，美國自今年初以
來推出的關稅措施可能導致2025年全球商品貿
易量總體萎縮約1%，比之前的預測下調近4個
百分點。

中方反制美「對等關稅」主要措施

根據香港旅遊發展局的統計，去年
共有30家郵輪公司派船來港，

較前一年增加12家；郵輪旅客總流量
35.5萬人次，按年上升63%。剛剛過
去的3月，就有17艘國際郵輪訪港。
特區政府財政司司長陳茂波在早前公
布的新一份財政預算案中提到，特區
政府擬撥4,600萬元加強支援旅遊業，
包括在2027/2028年和2028/2029年兩
個年度補貼郵輪公司，以吸引郵輪停
泊香港。

船隻入油補給多種服務帶動就業
香港職業訓練局酒店及旅遊學院課
程總監黃家榮昨日在接受電台訪問時
表示，來港郵輪數字上升屬預期之
中，故對今年全年郵輪泊港情況持
樂觀態度，而利用香港作為母港的

郵輪逐漸增加，現佔香
港停泊郵輪數目約一半。

郵輪母港需要向船隻提供補
給、入油等多方面服務，不僅帶

動旅遊，也帶來船舶技術行業相關工
作機會。
他指出，香港碼頭的接待能力現階段
遠未達到上限，「啟德碼頭本身是有兩
個泊位，適合接待20多萬噸的大型郵
輪，它的商業容量還可以接待更多。小
型船隻，現在較多停泊在尖沙咀碼頭，
目前來看兩個碼頭都可以負荷。」
對郵輪未來的增長數量，他坦言難
以預測，但強調大方向向好，「（新
冠疫情後）香港（恢復）全面通關時
間較晚，而郵輪公司可能提早兩三年
已開始規劃航線，因此周邊地區如新
加坡、日本在（恢復）通關早期會接
待更多郵輪，不過香港的情況自今年

開始已逐漸轉好。特別是亞太航線，
做得非常好。」
黃家榮表示，內地會是香港郵輪旅
遊未來發展的重要市場，建議香港開
發新產品，特別是與本港盛事經濟配
合。例如，香港去年舉辦美酒佳餚巡
禮期間，適值有歐洲大型郵輪抵港，
郵輪公司安排旅客下船後直奔展會現
場用餐，獲旅客讚許，希望未來其他
盛事活動可參考經驗。
香港旅遊促進會總幹事崔定邦接受
香港文匯報訪問時表示，據他了解，
香港郵輪業務已大致恢復正常，相信
未來會實現穩步增長，「我從來不覺
得我們的郵輪業務出了什麼問題，主
要是由於2023年才恢復通關，恢復郵
輪航線需要一些時間，我知道一些國
際船公司都有意停泊香港。」

持份者加強溝通可紓解碼頭交通
談到早前一度出現的啟德碼頭交通
不便，周邊商業配套不足等問題，他
認為，依靠相關持份者加強溝通可基
本解決，「啟德碼頭本身的商業設施
建立可能需要時間，但是碼頭與體育
園距離是非常近，5分鐘車程已經可
以到體育園附近的大商場。」他建議
郵輪公司、啟德碼頭運營公司均可積
極尋求業務合作，例如在郵輪泊港後
安排旅遊巴士接載，解決落地交通問
題。
經民聯旅遊事務委員會主席黃進達
向香港文匯報表示，相信郵輪泊港會
為香港帶來更多國際旅客。隨着啟德
體育園落成，將有更多盛事活動進駐
啟德，體育園可與訪港郵輪形成協同
效應，增加旅客訪港日數和消費。
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◀特區政府文化體育及旅遊局局長
羅淑佩總結訪京行程。

香港文匯報記者江鑫嫻 攝


